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投资者关

系活动类

别 

 

 特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观            

□其他 （电话会议） 

参与单位

名称及人

员姓名 

国盛证券：杨润思 廖文强 

华西证券：郁晾 

人寿资产：邓倩磊 

时间 2021 年 10 月 13 日 

地点 东南网架会议室 

上市公司

接待人员

姓名 

董事会秘书蒋建华、证券事务代表周逸铖、证券事务代表张燕、证券代表

助理郭春蕾 

投资者关

系活动主

要内容介

绍 

 

一、参观东南网架展示中心 

二、参观 BIPV 光伏车库 

三、公司基本情况介绍 

四、投资者座谈交流： 

1、目前公司整县推进的项目进度如何？ 

分布式光伏开发整县推进日前迎来新进展。9 月 14 日，国家能源局

公布《整县（市、区）屋顶分布式光伏开发试点名单》，各省（自治区、

直辖市）及新疆生产建设兵团共报送试点县（市、区）676 个，全部列为

整县（市、区）屋顶分布式光伏开发试点。 

随着国家利好政策持续加持光伏行业的发展，可预见在“十四五”时

期的装机量将进入大规模增长阶段。公司于 2021 年成立了浙江东南碳中

和科技有限公司和浙江东南网架福斯特碳中和科技有限公司，主要涉足业



务为屋面与光伏一体化建筑的开发、建设与投资，提供光伏技术与绿色建

筑的一揽子解决方案与集成服务。公司已与杭州福斯特应用材料股份有限

公司等相关企业开展合作，通过合作来共同开发光伏新能源市场，且先后

与杭州市萧山区衙前镇人民政府、杭州市萧山经济技术开发区、山西运城

经济技术开发区签署了合作协议，公司借助整县推进发展的契机，正在积

极推进该业务规模的扩大，扩大 BIPV 产品的场景应用。 

 

2、公司在光伏市场未来主要的业务模式和发展方向？ 

公司未来在光伏市场未来主要业务模式为对既有的存量建筑屋顶进

行光伏发电项目 EPC 和合同能源管理开发、投资以及开发新的市场资源，

对新建建筑光伏发电一体化 EPC 以及合同能源管理开发、投资。 

公司将进一步落实国家“碳达峰碳中和”的绿色发展战略，引进高级

人才，加强团队的建设，积极寻找战略合作伙伴，推进建筑-光伏一体化

产业的布局，不断开拓市场，关注行业内新技术的应用，致力于打造绿色

建筑光伏一体化的领军企业，实现公司“EPC+BIPV”的战略转型，为国

家节能减排事业贡献力量。 

 

3、公司在光伏行业的竞争优势？ 

浙江东南网架股份有限公司是一家集投资、建设、运营于一体的大型

绿色建筑上市公司，为钢结构建筑行业塔尖企业，绿色建筑引领者。连续

十多年蝉联中国民营企业 500 强、中国制造业企业 500 强、中国建筑业企

业 500 强。公司设立了行业首家国家级企业技术中心、行业首家国家级博

士后科研工作站、行业首家全国首批示范院士专家工作站、先进结构设计

与建造技术国家地方联合工程研究中心、装配式钢结构建筑工程技术研究

中心、光伏建筑一体化碳中和研发中心等。公司拥有光伏建筑相关核心专

利 20 余项，并拥有省级光伏建筑一体化施工工法。此外，“东南 SPB 光

伏一体化技术”作为公司十大核心技术之一，将为公司开展光伏建筑一体

化相关业务提供重要支撑。 

在过去的三十多年，公司承建了国家大科学装置、机场航站楼、高铁

站房、文化会展中心、高层建筑、工业厂房、医院、学校等 6000 余项工
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程，作为光伏能源发展的创新者，公司拥有大量既有项目资源和新建 EPC

项目屋顶资源，这为公司在光伏建筑一体化市场的业务发展带来了重大的

市场机遇。 

此外，公司作为国家发改委批准的全国唯一“装配式钢结构住宅低碳

技术创新及产业化示范基地”和住建部全国首批“国家装配式建筑产业基

地”，在十三五期间完成了国家重大科技项目全球最大 500 米口径射电望

远镜中国“天眼”、2022 年杭州亚运会主场馆杭州奥体主体育场、杭州

奥体网球中心等国家重点工程，并承接了另一国家重大科技项目江门中微

子实验探测器,以及杭州“亚运三馆”等一系列国家省市重点工程。截止

目前，公司共获鲁班奖 42 项，詹天佑奖 8 项，国家优质工程奖 18 项，中

国钢结构金奖 120 项，中国空间结构工程施工金奖和银奖 33 项，中国金

属维护系统金禹奖 10 项。公司的品牌优势为公司后续光伏业务拓展打开

了新的局面。 

 

4、目前公司的产能？订单是否充足？ 

公司在浙江、四川、天津、广州等地区设有六大生产基地，2020 年

的钢结构产能在 50 万吨左右，随着 20 万吨数字化工厂产能的逐步释放，

预计总产能将达到 70 万吨。 

2021 年上半年公司累计新签及中标合同 119.44 亿元，较上年同期增

加 20.67%，随着装配式建筑市场的进一步发展扩大，公司对订单充足率

充满信心。感谢您的关注。  

 

5、化纤业务今年的行情？以及未来的规划？ 

2020 年受到新冠疫情全球蔓延、全球经济疲软，大宗原材料价格剧

烈波动等多重因素影响，使得纺织行业供需两端经受前所未有的冲击，化

纤行业景气度下滑。随着国家对疫情的有效防控，行业生产经营逐步恢复，

内需市场也逐步回暖，目前行业周期向上，公司化纤业务在今年上半年已

开始盈利。 

2021 年公司在化纤板块将继续维持 50 万吨的产能产量，并继续深耕
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钢结构主业，未来钢结构业务及总承包业务将加速增长，化纤业务收入比

重还将不断下降。 

 

6、最近全国限电对公司钢结构产能是否有影响？ 

公司在钢结构及绿色建筑行业深耕三十多年，始终坚持“以产业推动

为己任”，并切实践行“绿色发展、健康发展、能源发展、数智发展”发

展理念，充分发挥国家产业化基地和其他创新平台优势，通过理念创新、

技术创新及商业模式创新，积极整合、集成先进技术资源与绿色建筑一揽

子解决方案与集成服务，已从传统的高能耗建筑企业转型为新型绿色建筑

平台型企业。 

近期部分省份采取的能耗管控和限电限产等政策并未对公司业务造

成明显的不利影响，目前公司生产和经营一切正常，公司也将积极配合政

府相关政策要求，适时调整公司各项经营措施，确保公司绿色可持续发展。 

 

附件清单

（如有） 

 

日期 2021 年 10 月 13 日 

 


